



Inconveniente, propuesta de AMLO sobre Congreso con 300 diputados pluris: expertos

En la Cámara de Diputados durante el foro 10 del parlamento abierto en materia electoral, especialistas y exlegisladores coincidieron en que la propuesta del Ejecutivo Federal sobre la reducción del tamaño de los congresos, en particular el de la Unión, para que cuente con sólo 300 integrantes electos por lista, tiene más desventajas que ventajas.



Los participantes señalaron que la representación proporcional expresada en diputaciones plurinominales y también senadurías, tiene como fin garantizar pluralidad en el legislativo, así como promover acuerdos entre las fuerzas políticas.

Al analizar el tema de la sobrerrepresentación y la subrepresentación en las instancias parlamentarias, Alejandro Romero, académico y analista en derecho electoral, integrante de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, expresó que el actual sistema de selección de congresistas, permite una dinámica natural de interacción entre las mayorías y las minorías.

Modificar ese mecanismo para ir a un sistema de listas en la selección de legisladores, como pide el Jefe del Ejecutivo fortalecerá el "elitismo político", donde los procesos internos partidistas están en manos de las élites en las dirigencias.

"Si me parece que parte de una falta de diagnóstico sobre a dónde queremos ir. Si nosotros nos vamos a un sistema de lista, qué podemos llegar a fomentar, un sistema de partidos donde la población realmente ejerce su derecho de asociación política", planteó.

"O dónde, como actualmente se da en la mayoría de los partidos político, la designación de las listas es por el máximo órgano de dirección, nos va a llevar a un probable elitismo político de designación, en donde se van a repartir los cargos, en función de las élites políticas", abundó.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN



0

10/08/2022

LEGISLATIVO

Expresó que la iniciativa central en análisis surge de una “trampa política” que se va desarrollando a raíz de los resultados electorales, no necesariamente de una problemática concreta en el sistema político y electoral. La composición del Congreso el modo de seleccionar a sus integrantes, obedece a reformas y reglas que han tenido ajustes a lo largo del tiempo, con el fin de garantizar pluralismo político, acceso a las minorías y fuentes de equilibrio ante el sistema presidencialista.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/9/inconveniente-propuesta-de-amlo-sobre-congreso-con-300-diputados-pluris-expertos-561700.html>